

Curso Para Capacitar a los Directores de Núcleo

Imparten curso a personal que tendrá a su cargo la capacitación de 500 Directores de Núcleo, nombrados recientemente por el Ministerio de Educación.

Los directores ya se encuentran en sus cargos aun sin haber recibido ninguna orientación sobre la labor, la misma situación en que se encontraban los directores de los tecnológicos del país. Estos últimos fueron citados a recibir un curso intensivo de una semana y después iniciar el año lectivo.

El profesor Manuel de

Jesús Bonilla, del equipo técnico del programa "Perfeccionamiento de Maestros en Servicio", de la Dirección de Comunicaciones y Tecnología Educativa, tuvo a su cargo la primera plática sobre aplicación del diseño para la producción de material educativo. El curso durará 24 días.

Como hemos informado, los Directores de Núcleo son los responsables de toda actividad educativa que se desarrolla en las diferentes zonas del país. El sistema es uno de los métodos empleados dentro del

proceso de descentralización que anunciaron en su oportunidad los actuales titulares de Educación. Es decir, que los programas educativos no se imparten de acuerdo a un calendario de clases ya establecido a nivel nacional, sino que quedan a criterio de cada Director de Núcleo las cátedras que hay que enseñar, en qué tiempo se inicia y se termina el año escolar, etc.

El sistema ha sido objeto de múltiples comentarios de parte de los maestros.

Extorsionistas Detenidos por la Policía

Ha aumentado el número de extorsionistas capturados por la Policía Nacional en los últimos días, según datos oficiales.

Dos de ellos -señalados como los más importantes del grupo- habían amenazado al propietario de una funeraria de San Salvador para que les entregara 200.000 colones, pues de lo contrario el dueño del negocio estaría expuesto a morir, lo mismo que su familia.

Los extorsionistas conviniéron con el dueño de la funeraria que el dinero le entregaría en la Troncal de Norte, donde saldría un hombre con un pañuelo en la mano, batiéndolo por todos lados. Esa sería la señal para que el encargado de llevar el paquete con los 200.000 colones, los lanzara en el pavimento, donde serían recogidos.

La operación -dice la Policía- así se realizó y fue en el kilómetro 28 donde se situó un sujeto batiendo un pañuelo y recogió el dinero que fue lanzado del vehículo.

Ese mismo día -el 8- fue capturado el sujeto que recogió el dinero, con todo y botín y por medio suyo fueron capturados los otros.

Los involucrados en esta extorsión son José Leopoldo Martínez Romero y Misael Lemus Cruz, señalados como los dirigentes, y sus cómplices Miguel Ramírez y Antonio Martínez Romero y Félix Antonio Herrera Claros.

La Policía cree que estos mismos sujetos se encuentran complicados en el asesinato de Juan López Venutolo, a quien secuestraron y le robaron 3.000 colones. Los familiares de López Venutolo han identificado por medio de fotografías a las sindicadas en la extorsión del dueño de la funeraria.

También la Policía capturó a José Antonio Recinos Calderón y Santos Israel Pérez Delgado, quienes quisieron extorsionar con 10.000 colones a don Ernesto Valencia y lo obligaron a que el dinero lo entregara en la cancha de fútbol de la UCA.

José Martínez López fue capturado en la cancha de basket ball de la colonia Zacamil, cuando quería extorsionar con 12.000 colones a la señora Jacqueline.

—Favor pase a la página 35.



MALLA DESTRUIDA.— La malla metálica que por contribución compraron los vecinos de la Colonia Zacamil que residen frente a mercado al aire libre, ha sido destruida por irresponsable, según dicen. La malla ha sido rota en 9 partes, dejando las plantas sembradas en peligro de desaparecer.

Capturado por la Muerte de Billetero en Usulután

USULUTAN.-La Policía Nacional capturó a José Santos Velasco Ayala, acusado de dar muerte con machete al billetero Jerónimo Flores Salmerón, de 45 años.

Ayer fue reconocido por un testigo del crimen, en rueda de reos en el centro penal de esta ciudad.

En declaraciones extraoficiales rendidas en la Policía Nacional y también en el Juzgado de turno, el reo negó los cargos y dijo que el día del hecho él se encontraba en su casa, junto con su familia. Pero al ser reconocido por el testigo, el Juez decretó su detención provisional.

Para tal diligencia, se situó al reo Velasco Ayala entre otros tres detenidos de parecido físico, pero el testigo no vaciló en identificarlo. También el testigo dice que cuando el reo cometía el crimen, pasó junto a él y le dijo "bueno, compa, mató al hombre". Agregó que la víctima,

cuando era atacada, gritaba y le pedía que lo matara. El billetero lloraba como un niño, asegura el testigo.

El crimen fue cometido el 25 de junio a las siete de la noche, en la 7a. Avenida Sur No. 11, de esta ciudad. Según los informes, el victimario acompañaba al billetero y de pronto lo atacó con un machete. Al verse herido, el billetero corrió y gritó pidiendo auxilio, pero fue alcanzado por Velasco Ayala, quien le descargó más machetazos, le cerceó las manos y le causó varias heridas en la cabeza, espalda y rostro.

Agregan los informes, que el crimen fue cometido frente a un grupo de niños que jugaban pelota en la calle y que el acusado, después de cometer el delito, le robó el dinero de la venta de billetes a su víctima y tranquilamente se fue caminando con el corvo ensangrentado en la mano.

Señora Perece al caer a Correntada de Acelhuate

La señora María Azucena, de 55 años, pereció ahogada ayer al caer de un puente de hamaca a la corriente del río Acelhuate, en un paso de la colonia San Antonio Las Vegas, en Apopa.

Como a las cinco y media de la mañana, la señora se dirigía de su casa a tomar el bus para realizar unos comprados en esa ciudad, acompañada de un hijo suyo, que es inválido de las piernas.

Cuando ambos pasaban por el puente de hamaca, la señora resbaló, perdió el equilibrio y cayó al vacío. El hijo, por su invalidez, no pudo prestar auxilio a su madre y vio con angustia como su progenitora caía en las turbulentas aguas y en pocos minutos desaparecía.

El Cuerpo de Bomberos fue avisado inmediata-

mente de la tragedia y una unidad se trasladó al lugar para tratar de rescatar el cadáver, pero después de varias horas de búsqueda, no lo logró. Dijeron que posiblemente el cadáver fue arrastrado muchos kilómetros abajo, porque el río estaba crecido por las lluvias continuas que han caído en el territorio nacional durante dos días.

La señora Azucena residía en la colonia ya mencionada, en las inmediaciones de la Refinería de Azúcar, carretera a Apopa.

Por otra, el Cuerpo de Bomberos informó que no se han registrado desbordamientos de ríos que pasan en las orillas de San Salvador, así como no han sucedido derrumbes ni otras desgracias, especialmente en las zonas marginales de la capital.



INAUGURAN ALUMBRADO (Zacatecoluca).— A un costo de 76 mil colones fue instalado el alumbrado público en el barrio San Rita, de San Juan Nonualco. Durante la inauguración, de izquierda a derecha: Prof. Rolando Corcio (Gobernador departamental); Sr. Vicente Guevara, alcalde de San Juan Nonualco y Prof. Carlos Cruz Avalos, alcalde de esta ciudad.

3 Salvadoreños en Jira por los Estados Unidos

WASHINGTON (Por Maria Luz Skelly, Redactora de USICA).— La Reforma Bancaria en El Salvador y su política de crédito ofrecen ahora posibilidades que no existían antes para el agricultor y la pequeña industria, para la reconstrucción, y para fabricar, vender y exportar, dice Carlos Ernesto Melgar, Gerente de una empresa salvadoreña fabricante de dulces.

Hasta ahora, dice, "hacia falta poseer doscientos para recibir cien. Ahora se pueden presentar pruebas de factibilidad de un negocio y se puede obtener fácilmente crédito. Yo conseguí un crédito de 40.000 dólares, cosa que hasta entonces nunca pude lograr", expone Melgar.

La Reforma Bancaria efectuada hace un año por el Gobierno de El Salvador significó la adquisición por éste del 51 por ciento de las acciones bancarias del país, pagaderas con bonos.

Melgar está recorriendo Estados Unidos en viaje de observación y entrada en contacto con instituciones norteamericanas relacionadas con el comercio internacional.

Con el mismo fin le acompañan otros dos salvadoreños: Carlos Alfredo

Platero, Director de Administración y Finanzas del Instituto Salvadoreño de Comercio Exterior, y Maria Elena Amory, Directora de la Escuela de Comercio Internacional de la Facultad de Economía de la Universidad Matías Delgado, de San Salvador. Auspicia este viaje la Agencia de Comunicación Internacional de Estados Unidos.

Melgar aludió también a la útil labor iniciada hace casi un año por el Instituto Salvadoreño de Fomento Industrial. El Instituto

trata de reactivar empresas prometedoras que han cesado en sus actividades por motivos económicos, u otros motivos. Dice Melgar que el personal del Instituto organiza una cooperativa entre los trabajadores de cada empresa, quienes nombran una Junta Directiva para el estudio de la factibilidad de reactivar aquella. El Instituto les provee también de asesoramiento.

Los tres salvadoreños han estado visitando en

—Favor pase a la página 13.

2 Meses de Secuestrado Cumple el Señor Simán

Dos meses de secuestrado cumplió don José Teófilo Simán, empresario salvadoreño.

Como hemos informado, el 9 de mayo, el señor Simán fue sorprendido por cinco individuos armados cuando iba a abordar su automóvil que estacionado en la cochera de su residencia, en colonia Escalón. Los sujetos le exigieron que subiera a un vehículo que tenían con el motor encendido y se lo llevaron con rumbo desconocido.

El empresario de 47 años

ha desempeñado el cargo de Vice Presidente de la Cruz Roja Salvadoreña durante más de una década, por lo que los miembros de la entidad se mantienen atentos al caso. Igual situación ocurre con los niños huérfanos de los centros educativos que el señor Simán sostiene.

La familia por su parte mantiene todas las reservas sobre la situación.

Por otra parte, sobre el secuestro del doctor Dymas Funes Hartmann tampoco se tienen noticias.



MUERTO (Zacatecoluca).— El albañil Héctor Navarrete, de 45 años, fue muerto a balazos cerca del Estadio Viroleño, en esta ciudad.